



**Hôpital  
Saint Joseph  
Saint Luc**

L'hôpital au cœur,  
l'esprit ouvert

**Communiqué de presse**

Lyon, 13 février 2025

PRÉVENTION

## **Mars Bleu 2025 : Saint Joseph Saint Luc organise un événement de prévention pour lever les tabous autour du dépistage du cancer colorectal**



Dans le cadre de l'opération Mars Bleu, mois de sensibilisation au dépistage du cancer colorectal, l'hôpital Saint Joseph Saint Luc, organise jeudi 6 mars un événement de prévention dédié au grand public, en association avec la communauté professionnelle territoriale de santé du 7<sup>e</sup> arrondissement, la Ligue contre le cancer et les laboratoires Experf et MSD.

**L'hôpital donne rendez-vous à toutes celles et tous ceux qui le souhaitent le jeudi 6 mars 2025, entre 9h et 13h dans le hall de l'établissement pour parler du dépistage et lever les tabous qui l'entourent.**

### **Infos pratiques**

 **Lundi 6 mars 2025**

 **entre 9h à 13h**

 **L'atrium,  
niveau -1 de l'hôpital**

 **Entrée libre**

### **L'Hôpital Saint Joseph Saint Luc**

est un Etablissement de santé privé d'intérêt collectif (ESPIC) de centre-ville qui compte 360 lits d'hospitalisation et places d'ambulatoire. Il emploie 1 200 salariés dont 180 médecins. A but non lucratif, il exerce une mission de service public sur l'ensemble de ses activités. Ses patients bénéficient d'une « tarification publique » : sans « reste à charge » et sans aucun dépassement d'honoraires.  
[www.saintjosephsaintluc.fr](http://www.saintjosephsaintluc.fr)

Le cancer colorectal est l'un des plus fréquents et les plus meurtriers en France, touchant chaque année plus de 47 000 personnes<sup>1</sup>, soit près de 130 nouveaux cas diagnostiqués par jour. Ce cancer, qui concerne **hommes et femmes de tous âges**, demeure cependant encore mal connu et souffre d'un certain tabou autour de sa détection. Dans ce contexte, l'hôpital Saint Joseph Saint Luc a décidé pour la septième fois de se mobiliser en organisant un événement d'information autour du dépistage du cancer colorectal.

Acteur majeur de la prévention, l'établissement s'engage en proposant aux habitants lyonnais des temps d'échanges sur l'importance et l'efficacité d'un dépistage dès 50 ans.

### **Au programme de cette matinée dédiée à la prévention :**

- **Atelier de prévention** : découverte des méthodes de dépistage disponibles et les étapes à suivre ;
- **Kits de dépistage** : présentation et explications sur leur utilisation et où les trouver ;
- **Alimentation** : les diététiciennes partageront des conseils pour adopter une alimentation qui limite les risques d'un cancer colorectal ;
- **Activité physique** : des conseils pratiques pour intégrer des exercices dans votre quotidien afin de limiter les risques ;
- **Rencontre avec nos praticiens** : des médecins seront présents pour répondre à toutes les questions.

<sup>1</sup> Source : <https://www.ligue-cancer.net/mars-bleu>



**Hôpital  
Saint Joseph  
Saint Luc**

L'hôpital au cœur,  
l'esprit ouvert

## L'importance du dépistage

À cette occasion, **Dr Marc O'Brien**, spécialiste en hépato-gastroentérologie membre de la cellule cancérologie de l'hôpital, rappelle l'importance du dépistage du cancer colorectal : « *Le dépistage de ce cancer est encore trop méconnu et trop souvent tabou. Notre objectif avec ces ateliers est de lever ces obstacles, de permettre à chacun de mieux comprendre les modalités du repérage, et surtout d'en saisir les bénéfices en termes de prévention. En informant sur les différentes méthodes, l'accès au kit de dépistage et la manière de l'utiliser, nous espérons encourager un plus grand nombre de personnes à se faire dépister, ce qui peut sauver des vies. Une action précoce est essentielle pour réduire les risques et améliorer les chances de guérison. Il permet dans ce cas de guérir 9 cancer sur 10* »

## Un événement ouvert à toutes et tous

Cet événement est ouvert à tous : grand public, les patients mais aussi les professionnels de santé. La participation est gratuite et sans inscription préalable. C'est l'occasion de poser toutes les questions possibles à ces experts et de découvrir des informations essentielles pour la prévention du cancer colorectal.

